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Förderung von freien Trägern der Jugendhilfe 
hier: TOP 9.3 der Sitzung des Jugendhilfeausschusses vom 06.11.2012 
mündliche Anfrage von Frau Stahlofen 

 
Frau Stahlofen erinnert an die Frage, die sie zu TOP 5.2.1 in dieser Sitzung gestellt habe: seit wann 
werden keine Tariferhöhungen mehr berücksichtigt? In diesem Zusammenhang möchte sie auch wis-
sen, wie sich diese Unterfinanzierung für die freien Träger der Jugendhilfe in zahlen darstelle. 
 
Frau Beigeordnete Dr. Klein erwidert, dass nicht exakt benannt werden könne, was das Einfrieren der 
Fördergelder bei den Trägern auslöse, da dies in jedem Einzelfall unterschiedlich sei. Seit wann die 
Zuschüsse nicht weiter erhöht werden, könne man natürlich beantworten, die Unterfinanzierung kön-
ne man allenfalls am Beispiel eines Trägers exemplarisch recherchieren und darstellen. Es werde 
eine schriftliche Beantwortung folgen. 
 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
 
Eine Erhöhung der Zuschüsse zur Finanzierung von Tarifkostensteigerungen hat es seit 2010 nicht 
mehr gegeben. 
 
Die Auswirkung des Einfrierens von Fördermitteln im Einzelfall kann nicht bewertet werden, sondern 
ist von Fall zu Fall, unter anderem je nach Tarifabschluss, unterschiedlich. 
Hinzu kommt, dass die Verwaltung keine Kenntnisse über zusätzlich akquirierte Drittmittel, zum Bei-
spiel nicht Zweck gebundene Spenden, hat.  
 
Deshalb kann ein Einzelfall nicht konkret dargestellt werden. 
 
 
Gez. Dr. Klein 
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